

La Conferencia Nacional de Sericultura y la Federación Agraria

El pasado domingo, como estaba anunciado, en su local social, celebró sesión, bajo la Presidencia del Delegado señor Velasco, la Junta Central de la Federación Agraria, con asistencia de los Delegados de Esparragal, Puente Tocinos, Zarandona, Zaráiche, Espinardo, Era-Alta, Los Garres, San Benito, Beniaján, Torreagüera, Alquerías, Santomera, Montegudo, Casillas, Llano de Brujas, Puebla de Soto, Zeneta, Raal, Alberca, Aljucer, Palmar, Alcantarilla, Rincón de Seca, Molina, Albatalla, Arboleja, Algezares, Nonduermas y Cabez de Torres.

El Presidente dió cuenta del objeto de la reunión que, como ya conocían por la citación y prensa, no era otro que poner en conocimiento de los Delegados y la huerta en general, la Convocatoria que el Gobierno por real orden tiene hecha convocando la Conferencia Nacional de Sericultura, y la conveniencia de prestar el más decidido apoyo a la misma, y estudiar la contestación al cuestionario, objeto de ésta.

El Secretario dió lectura a las reales órdenes publicadas y a los trabajos preliminares, que para contestación al cuestionario tenía hechos la Directiva.

Entablada discusión, hicieron uso de la palabra los Delegados de Puente Tocinos, Palmar, Esparragal, Albatalla, Rincón de Seca y otros, y todos coincidieron en la apreciación de la gran importancia que representa esta Conferencia para los intereses Agrícolas y Sericultoras de esta región.

Se discutieron ampliamente las bases presentadas de contestación al cuestionario acordándose por unanimidad: Que una comisión compuesta de los Sres. Velasco, Sánchez Mesguer y D. Pedro Cárceles, se encarguen de ultimar los trabajos preliminares, ya aprobados; que estos sean publicados en la prensa, y que el jueves próximo se reúna nuevamente la Junta Central.

N. de la R.—En nuestro número próximo, si es posible, publicaremos el informe contestación de la Federación Agraria al cuestionario, objeto de la Conferencia Nacional de Sericultura.

BAUTIZO

Ayer tarde y de manos del Teniente cura de San Lorenzo recibió el bautismo la niña que dió a luz hace días la joven y distinguida esposa de nuestro querido Director don Gaspar de la Peña Seiquer.

Apadrinaron a la neófita su tío el joven y ya notable médico don Antonio de la Peña y su prima la encantadora niña Ventura López Ibañez.

El acto tuvo lugar en familia. Deseamos a nuestro entrañable compañero y a su esposa salud para ver a su preciosa pequeña hecha una mujer y que comparta la felicidad del hogar de los señores de Peña.

La muerte de la telefonista de Molina

VERSION QUE DA LA GUARDIA CIVIL

La Guardia civil del puesto de Archena ha enviado a este Gobierno civil una comunicación con la siguiente referencia del suceso de Molina del que resultó víctima la telefonista de aquel puesto.

«Sobre las diez y nueve horas de ayer se recibió en esta línea telegrama del comandante del puesto de Molina dando cuenta de que por la mañana había aparecido en su despacho sentada en una silla y muerta la telefonista Dolores Cuenca Alarcón, soltera de veinticinco años desprendiéndose del relato sospechas de si esta habría sido víctima de asesinato o de un suicidio.

En la mañana de hoy y en revista extraordinaria me he presentado en dicha localidad y por los antecedentes recogidos y resultando de las diligencias de autopsia se presume con fundamento que la Dolores se dió muerte a si

DIARIO DE CARTAGENA

EL «MENDEZ NUÑEZ»
De un momento a otro vendrá a nuestro puerto, procedente de Cádiz, el crucero rápido «Mendez Nuñez».

En Cartagena permanecerá una temporada.

CARTERISTAS DETENIDOS

Teniendo noticias el Comisario de Policía, don José González, de que se encontraban en Cartagena varios carteristas, dió orden a la policía para la busca y captura de los mismos.

En efecto, a los pocos mo-

mentos fueron detenidos seis carteristas, los cuales fueron conducidos a la cárcel de San Antón.

Felicitemos al comisario señor González y a sus agentes por tan importante servicio.

ACABO EL CARNAVAL

Sin incidente alguno que lamentar transcurrió el Domingo de Diñata, a pesar del mucho vino que hubo.

Las calles de la carrera se vieron con escasas máscaras todas ellas mamarrachos asquerosos.

FALLECIMIENTO

Víctima de rápida enfermedad falleció anteayer nuestro querido amigo don Pascual

Lafuente, padre de nuestro entrañable compañero el redactor de «El Eco de Cartagena» don Juan.

El entierro, verificado ayer tarde, fué una gran manifestación de duelo, poniéndose de manifiesto las simpatías y amistades que en vida gozaba el finado.

Descanse en paz su alma y sus hijos reciban la expresión de nuestro más sentido pésame.

EL FUTBOL

Lucharon ayer el «Alicante F. C.» y «Cartagena» venciendo este último por dos a uno. Asistió poco público y el juego transcurrió soso.

Arbitró Wandosell que no estuvo del todo bien.

VISITA DEL GOBERNADOR A ARCHENA

Colocación de una primera piedra.--Descubrimiento de una lápida.--Un día de júbilo para el pueblo archenero

El pasado Domingo tuvieron lugar en esta Villa, varios actos de los que dejan imborrable recuerdo en un pueblo: uno fué la colocación de la primera piedra de un nuevo cementerio, el pueblo por medio de su Ayuntamiento procura dar tierra a los muertos en sitio y forma que sea reflejo del respeto que merecen los que fueron: otro el descubrir la lápida que dá el nombre del General Primo de Rivera a la calle Mayor; así, rinde también, Archena, el tributo de admiración perenne hacia los que supieron librar al pueblo español del malhadado caciquismo, y la ennoblecieron haciéndola emprender el camino que conduce a la redención, librándolo del oprobio que significaba permanecer bajo la ferula de aquel.

Para ambas ceremonias se había invitado expresamente, por el Ayuntamiento, al Excmo. señor Gobernador Civil de la Provincia y al Presidente del Comité Provincial de U. P. General Valcárcel.

Llegada del Gobernador
A las cuatro y media aproximadamente, dió vista al sitio donde había de estar enclavado el nuevo cementerio el automóvil en que venía la primera autoridad Provincial, al que habían salido a esperar otros ocupados por el Diputado Provincial señor Duque de Huete, Alcalde señor Román, Delegado Gubernativo señor Amonde Teniente Comandante del Puerto de la Guardia Civil señor Jara López y otras personalidades archeneras.

Al Gobernador acompañaban desde Murcia el Presidente de U. P. General Valcárcel, Inspector Provincial de Sanidad señor García Villalba, Diputado Provincial señor Clavijo, Concejal del Ayuntamiento Murciano señor Sánchez Solís y el Director de LEVANTE AGRARIO, don Gaspar de la Peña Seiquer.

Las autoridades todos seguidas de muchos cientos de archeneros se dirigieron al terreno donde se levantará el cementerio, procediéndose inmediatamente a la bendición y colocación de la primera piedra del sagrado recinto, operación llevada a efecto por el Gobernador.

A continuación usó de la palabra el Alcalde, que dió la bienvenida al Gobernador y sus acompañantes, haciendo resaltar la importancia que tenía el acto por el gran paso que se daba en el problema sanitario de Archena y que esperaba, dijo, fuera uno de los muchos que todos deseaban se dieran en los varios problemas que le afectan.

Luego habló el Inspector de Sanidad Sr. García Villalba, que en breves frases puso de manifiesto la importancia y trascendencia que tiene para un pueblo saber rendir tributo a los difuntos. Exhortó a los de Archena a mejorar todos sus servicios como este.

Finalmente el Duque de Huete pronunció un breve y elocuente discurso, como archenero, que como todos de bemos, dijo, deseo que mis restos reposen en este campo santo, que a todos habrá de acojernos con igual cariño puesto que ninguna tierra puede corresponder igual que al que nosotros tenemos a ella,

pretando la del pueblo que se presentaba, sentía por el acto que se acababa de realizar de estricta justicia para el que se había sacrificado por la Patria.

El pueblo de Archena siente ahora más que nunca ansias de vivir y de manifestar libremente su pensamiento, y ninguno más unánimemente que éste de rendir tributo al actual Presidente del Gobierno, que culminó sus glorias en la toma de Alhucemas.

Habló luego el Duque de Huete que revelándose orador fácil y de enjundia comenizó saludando a la mujer archenera, siguiendo, dijo, la norma de galantería trazada por el que acabamos de honrar, colocando su nombre en esta calle, para que su recuerdo perdure.

Dijo el Duque de Huete, que él quería, como Primo de Rivera, hacer patria, y ello en Archena se conseguirá cubriendo dos aspiraciones suyas: una que todos los archeneros supieran leer y escribir: otra que todos los cabezas de familia fueran propietarios. Para lo primero necesario vuestra ayuda; para lo segundo estoy dispuesto a ceder absolutamente toda la tierra que poseo, como lo he hecho de una gran parte parte ya.

Estas palabras fueron acogidas con ovaciones y vivas al Duque que terminó dándolos al Rey y a España.

En tercer lugar habló el concejal murciano señor López Sánchez Solís que en nombre, dijo, de las ideas liberales, democráticas, únicas que podrán llevar a España a su reconstitución, se asociaba al acto, rindiendo así el tributo de adhesión y admiración que aquellos deben al General Primo de Rivera, caudillo en la guerra y en la paz y matador del caciquismo que agobiaba al pueblo español.

Ahora estamos en esos momentos de reconstitución, y a ellos debemos prestar nuestro esfuerzo todos los que sentimos ansias de libertad y justicia, puesto que en ellos los vemos brillar.

A continuación usó de la palabra el General Valcárcel que con la elocuencia en él

Instrucción pública

DE LA SECCIÓN

Habiendo terminado el ejercicio escrito de las oposiciones a ingreso en el Magisterio que se están celebrando en esta capital se previene a los Maestros y Maestras en ejercicio activo que han tomado parte en dichas oposiciones la obligación en que se hallan de reintegrarse a sus respectivas escuelas hasta que sean convocados de nuevo para continuar los ejercicios.

A la Dirección general de primera enseñanza se han remitido los oficios de solicitud de destino de los opositores don Juan González, don Antonio Ruiz Saura, don Francisco Franco, don Juan Martínez Barcelona, don José Lasso de la Vega y don José Sánchez.

A la Dirección general se comunica que en esta provincia no existe vacante ninguna plaza de Maestro sustituto ni sustituta.

Don Pedro Martínez Sánchez, Director de la Graduada de Cartagena, presenta certificación facultativa acreditando

que por su estado de salud no puede trasladarse a Canarias para formar parte del Tribunal de Oposiciones de ingreso en el Magisterio.

A la Ordenación de Pagos de la Presidencia del Consejo de Ministros se remiten las nóminas de los subalternos que prestan servicio en dependencias del Ministerio de Instrucción pública.

A la Dirección general de la Deuda y clases pasivas se remiten las nóminas del presente mes de los maestros jubilados y pensionistas pertenecientes a esta provincia.

característica, cantó las glorias de su compañero, manifestando que con aquel acto se rendía homenaje a todo el ejército español que en trece de septiembre de 1925 como en tantas otras ocasiones, había dado un día de gloria a España.

Ya viejo, dijo, retirado siguiendo a mi Patria el servicio que ella me reclama y cumpla siempre el juramento de fidelidad que presté siendo mozo: cumplir todos siempre con vuestro deber y España será lo que todos deseamos. ¡Viva España!

Ultimamente y a modo de resumen habló el Gobernador Civil Sr. Biempica, que llevó prendida de su palabra, durante lo que duró su elocuente discurso la atención de los miles de personas que le escuchaban que en diferentes ocasiones le interrumpieron para ovacionarle. Los méritos del general Primo de Rivera como soldado y como ciudadano; el programa de U. P.; los sacrificios que se exigían y la justicia que se administraba fueron temas magistralmente tocados, del discurso de la primera autoridad Provincial.

El Gobierno está abierto a toda justa aspiración y a toda legítima reclamación; esto que parecerá excepcional a los viejos políticos es norma de los nuevos.

Yo que soy ya un murciano más veo satisfechísimo el ansia de vida de esta provincia que por el camino emprendido habrá de ocupar el lugar que le corresponde por derecho entre los primeros de las 49 españolas.

Con el discurso del Gobernador y en medio de atronadoras vivas se dió fin al acto.

Luego el Gobernador y de más autoridades se dirigieron a la iglesia parroquial de cuyo curato tomó posesión el virtuoso y ejemplar sacerdote Dr. Espin, que antes fué de San Lorenzo de Marcia y luego de Yecla.

Terminó la visita del Gobernador a Archena, acudiendo a la casa Ayuntamiento donde fué recibido por la corporación en pleno que invitó

a los oradores de los diferentes actos, delicadamente.

La muchedumbre que se estacionó ante la casa Consistorial repitió sus vivas al Gobernador honrado y a la autoridad ejemplar, cuando éste y sus acompañantes ocupó el automóvil que los había de conducir a la capital. El Gobernador dió un ¡Viva Archena! que se contestó entusiásticamente.

Con ello terminó la grata visita que dejará por su significación y sus circunstancias un indeleble recuerdo en este pueblo.

Una Comisión

Una comisión de Mula presidida por el alcalde accidental don Pedro Luis Blaya Valcárcel, Concejales don Manuel Llanos Blaya y don Isidro García Rizo, Secretario don Eladio Sarriá y don Fernando Maurandi, acudieron a saludar al Gobernador y felicitar al General Valcárcel por su merecida condecoración que el Gobierno le ha concedido recientemente.

CORRESPONSAL

La laureada para Cavalcanti

HA SIDO DENEGADA
Madrid.—En el Supremo de Guerra y Marina, después de haber sido estudiado escrupulosamente el expediente que se incoó para conceder la Cruz Laureada de San Fernando al General Cavalcanti por su entrada en la posición de Tizza al frente del convoy, ha sido acordada la denegación de esta distinción por el resultado ofrecido de la comprobación de hechos que justifican que cuando se verificó este rasgo de heroísmo el peligro mayor había pasado.

El «Blás de Lezo» ha salido de Canarias

Madrid.—En el ministerio de Marina se recibieron noticias que el crucero «Blás de Lezo» que siguió a los aviadores en su viaje a la Argentina, ha salido de Canarias, hacia el puerto de Cádiz,

